

Exigen campesinos agua y solución a líos por tierras

► Toman instalaciones de Procuraduría

Agraria y de la **Conagua** en capital hidalguense

Verónica Jiménez
CORRESPONSAL

PACHUCA, Hgo.- Campesinos de diversas comunidades se manifestaron ayer en la capital hidalguense en demanda de **agua** y de solución a los conflictos agrarios que prevalecen en la entidad.

Desesperados por la falta de **agua** para irrigar sus cultivos, cientos de ejidatarios de diversas comunidades de Ixmiquilpan tomaron la sede local de la **Comisión Nacional del Agua (Conagua)**, donde reclamaron abandono y falta de ayuda para sortear la sequía.

Los hombres del campo exigieron maquinaria para limpiar los canales de riego.

De acuerdo con los inconformes, la situación en diversas comunidades del Valle del Mezquital es ya desesperante, pues la falta de **agua** amenaza con siniestrar la cosecha de este año.

"No podemos perder nuestras cosechas, de eso vivimos. Qué va pasar con nuestras familias, tenemos gastos, nuestros hijos van a la escuela y éste es el único medio

que tenemos para sortear todos los gastos" señaló Odilón Juárez.

Al menos mil campesinos de diversas comunidades del Valle del Mezquital llegaron a la capital del estado a bordo de cinco autobuses y combis del Servicio Público de Pasajeros.

Un grupo entró a la sede de la comisión, donde fueron escuchados por funcionarios que buscaron alternativas para ayudarlos con una mejor dotación.

Señalaron que ya son ocho meses que llevan padeciendo la escasez de líquido.

Jorge Maqueda, secretario general del Módulo Canal del Xhotó, aseguró que es desesperante la situación en el distrito de riego 00100.

"La situación es desesperante para los usuarios de riego del canal Xhotó, donde desde hace ocho meses no tenemos **agua** y nuestros cultivos se han perdido", señaló el líder indígena.

Acusó que la gerencia estatal de la **Conagua** en Hidalgo no ha podido regularizar la distribución del líquido.

Explicó que el problema se agudiza, pues no existe un ordenamiento del sistema de riego aguas arriba del canal del Xhotó, además de que éste requiere desazolve permanente, sobre todo en los primeros 14 kilómetros, que corresponden al distrito de riego 03 Actopan, de ahí que exigieron que sean enviadas máquinas para limpiar los canales.

Mientras, campesinos afiliados a la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA) tomaron las instalaciones de la Procuraduría Agraria y utilizaron un sentido de la céntrica avenida Revolución en demanda de solución a los conflictos agrarios que se registran en la entidad.

De acuerdo con los líderes de esa organización, hay zonas como Ixmiquilpan donde podría desencadenarse la violencia ante la indiferencia de las autoridades agrarias para resolver las pugnas por la tierra.

Los inconformes exigieron la destitución inmediata del delegado federal de la Procuraduría Agraria, Enrique Baños. Sostuvieron que hay conflictos agrarios que llevan más de 50 años sin solución.

ASÍ LO DIJO

“La situación es desesperante para los usuarios de riego del canal Xhotó, donde desde hace ocho meses no tenemos **agua** y nuestros cultivos se han perdido en su totalidad”.

Jorge Maqueda
Líder indígena



Continúa en siguiente hoja



► Las oficinas de la Comisión Nacional del Agua en Pachuca fueron tomadas por los campesinos.